
已经使用平板电脑教学

在清怡中学门口，记者随机采
访了几位已经配发平板电脑的初
二学生。

初二(三)班的两个学生说，他
们班上64个人只有两个人不要平板
电脑。学校目前还没有收钱，但现在
已经开始实行平板电脑教学了。

据他们介绍，他们使用的平板
电脑只有学生系统和设置两个板
块，每一门课都会拿出来用一下，
但并不是所有的课时都会使用平
板电脑，现在正处于试验阶段，里
面的功能也还不完善，一天只有一
两节课使用。“现在只能在上面做
一些选择题、填空题。等系统完善
了以后，考试、做作业、批卷都会在
平板电脑上进行了”。

“上课的时候我们可以根据老
师的讲解直接用手指就能操作，很
简单。”一名初二的学生表示，学校
还另外配发了路由器，以后等系统
完善了，放学回家了也能接收老师
布置的作业，也可以在平板电脑上
与老师交流，非常方便。

看好 >>

感觉很新鲜

对学习没有抵触情绪

晓洁(化名)是清怡中学初二
的学生，在生活中，她早已有了自
己的智能手机和平板电脑，对于这

些电子产品，她用起来是得心应
手。听音乐、拍照、写博客是她平时
用电子电脑和手机的主要用途。但
用平板电脑上课，晓洁还是觉得挺
新鲜。

“应该对学习没有什么影响，
我感觉很新鲜，可以更直观地记住
一些内容。”晓洁表示，目前他们上
课还是以书本为主，平板电脑教学
只是辅助，正在一步步地推进。至
于以后会不会导致书写能力下降，
她并不在乎，她认为使用平板电脑
更方便、更快捷。据晓洁介绍，学生
们也不会用平板电脑来玩游戏，因
为学校设置了控制程序，学生自己
无法在上面安装任何与学习不相
关的软件，直到他们毕业后才能解
除控制。

一位学生家长认为，现在的孩
子从小就开始接触电脑，在这方面
比家长懂得都多，具有数字化教学
的基础，在初中生中推行数字化教
学比较合适，这些孩子容易接受这
种教学模式。而且，他们这个阶段
喜欢尝试新东西，对于这种模式不
会有抵触情绪，乐于学习。

不看好 >>

担心沉迷网络

影响思维能力

上课时可以自主学习，检索网
络上的信息，万一学生搜索的是与
教学内容无关的网站怎么办？对
此，不少学生和家长们都表示了担

忧，“大人都把平板电脑当游戏机
用，无法抵制其诱惑，孩子又如何
抗拒得了？”

初二 (七 )班一共有 62 名学
生，一开始这个班所有学生都配
备了平板电脑，但是最近已经有
几个人把平板电脑退回去了。这
个班的一个学生解释说，“感觉不
怎么好，还不如直接看课本呢。”
他对这种“电子教学”模式有些不
太习惯。“首先填空题和问答题没
法做，只能做选择题。再就是系统
反应慢，而且机子还出过问题，往
往刚打开学习系统就会出现黑
屏、自己关机等状况，学校找人修
过，但是没修好。我已经退了，等
用到的时候就先看别人的。”

他还介绍，老师跟他们说过不
想要的可以退。这个学生还透露，
这套系统有漏洞。一开始的时候能
找到百度，学生可以看视频，后来
被学校封锁了，但是他们班有几个
人还是能找到其他漏洞，这样一来
学生就可以借此看电影。

张先生的儿子也在清怡中学
上初二，他担心的是儿子无法面
对电子设备的诱惑，“他一向自制
力就不好，有一次上辅导班的时
候还跑回家玩游戏了，虽然现在
平板电脑上没有安装游戏，但还
是能上网的，我担心他会偷偷地
上网，不看与学习有关的内容。”
另一方面，张先生也担心儿子习
惯了直观、形象的视屏阅读，孩子

的逻辑思维能力、阅读能力受影
响。“毕竟平板电脑比较智能，这
样一来也许他自己思考的东西就
少了，会影响思维。”

“学校让买就买吧，总不能耽
误孩子学习啊。”这是采访中学生
家长普遍说的一句话。一位不愿透
露姓名的学生家长介绍，现在的孩
子不让玩游戏有点不现实。他们有
他们自己的生活和学习方式，平时
他们在一块聊的除了学习就是游
戏，硬管不科学。如何利用好平板
电脑除学校、家长的正确引导外，
更需要学生自觉，这是一个三方监
管问题。

清怡中学相关负责人对此事
并没有给出任何回应。

平板电脑进课堂，你怎么看？
支持：教学模式新颖，是教学改革的进步
反对：影响孩子的逻辑思维能力也易分心
文/片 本报记者 王晓霜 赵树行
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今日滨州

10月1日前，滨州市清怡中学为学校初一、初二的
学生统一配备了平板电脑，把电子产品运用到教学当
中来。目前初二学生以及初一住宿班学生的平板电脑
已经下发并使用。对于平板电脑引入课堂，学生和家长
的看法并不一致。

县级文化馆、图书馆年底前

要达国家二级馆以上标准

本报10月21日讯(通讯员 薛
坤 见习记者 霍秋萍) 2012年
滨州市政府工作报告强调，年底
前滨州市县级文化馆、图书馆要
全部达到国家二级馆以上标准，
各乡镇(街道)全部建成负荷国家
规定标准的综合文化站，社区、行
政村实现文化活动室、文化大院、
农家书屋基本覆盖。

记者从滨州市公共文化服务
体系建设推进会议上获悉，目前

滨州市已基本构建起了覆盖县、
乡、村三级的公共文化服务体系。
但是目前，部分县(区)“两馆”短期
内尚难达标，个别乡(镇、办)综合
文化站(中心)需要规范完善，部分
村文化大院建设困难。为解决这
些问题，滨州市文广新局通过实
地调研，结合本地实际，提出了

“中心馆+分馆”的县级两馆建设
模式和切实可行的乡镇文化站、
村文化大院完善提升方案。

这一方案要求县级“两馆”短
期内尚难达标的县(区)，要以现有
的“两馆”为中心馆，选择辐射范
围广、人员居住集中、站舍设备完
善、服务管理规范的乡(镇、办)综
合文化站或村居文化大院为分
馆。中心馆与各分馆实行设备统
一配备、人员统一管理，形成左右
互补的联动机制，从而达到国家
制定的县(区)二级馆建设标准和
服务功能。

滨州华昱车友会

昨举行揭牌仪式

本报10月21日讯(记者 吝
海滨) 21日，滨州华昱车友会
揭牌庆典在滨州市车辆管理所
隆重举行。

华昱车友会邀请原人大常
委会副主任李成明、市政府副
秘书长丁爱军、市发改委主任
杨光军、市金融办主任崔明月、
市旅游局局长李军、市公安局
副局长樊守林、市交警支队支
队长王星军担任名誉会长。

“车友会就是要讲诚信，互
惠互利，华昱车友会这么大的
规模与实力，我相信可以做到
这点。”滨州人大常委会原副主
任李成明在庆典中说。车友会

会员可享受两大待遇，第一个
便是加油可享受千分之十五的
优惠。第二是会员在车管所保
险超市内指定窗口投保，商业
险可享最低折扣。这两项加起
来，一般私家车一年便可省下
2000元左右。

据了解，滨州华昱车友会
于 2012年 8月在滨州市民政局
注册成立,是具有法人资格的公
益性、非盈利社会组织。车友会
与中国银行、中石化、山东开言
律师事务所等合作,会员加入后
将享受到加油、保险、年审、法
律、旅游、道路救援等多项优惠
服务。
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